

# Rurtal-Schule

des Kreises Heinsberg  
Förderschule mit dem Förderschwerpunkt  
Geistige Entwicklung  
Primarstufe und Sekundarstufe I



kreis heinsberg  
bodenständig. weitsichtig.

Rurtal-Schule · Parkstr. 23 · 52525 Heinsberg

An die Eltern und  
Erziehungsberechtigten

## Rurtal-Schule

Frau Eva Aufsfeld (Soz.päd. B.A.)  
Schulsozialarbeit  
Zimmer-Nr.: 63  
Tel.: 0 24 52 13 44 94  
Fax: 0 24 52 96 70 - 29  
E-Mail: Eva.Aufsfeld@kreis-heinsberg.de

Termine nach Vereinbarung

31. August 2021

## Schulhunde im Einsatz

Liebe Eltern, liebe Erziehungsberechtigte,

vielleicht haben Sie uns schon persönlich getroffen? Vielleicht haben Ihnen Ihre Kinder von uns berichtet –  
**Tassia und Cooper: unsere Schulhunde.**

Tassia ist eine 3-jährige Mischlingshündin aus einem Australien-Cattledog und einer Bordeaux-Dogge. Sie wohnt in der Familie von Frau Wirtz. Beide haben bereits die Therapiehund-Ausbildung im Bereich Tiergestützte Pädagogik erfolgreich beendet und die Prüfung mit Bravour bestanden.

Tassia wird ausschließlich in der Unterstufe 1 eingesetzt.

Cooper ist ein 3-jähriger Labradoodle-Rüde und lebt in der Familie Aufsfeld. Aktuell befinden sich Frau Aufsfeld und Cooper in der Ausbildungsphase zum Schulhund-Team. Im Rahmen seiner Ausbildung findet eine Gewöhnung an die Umgebung innerhalb der Schule statt. Dazu hält er sich bisher in den Verwaltungsräumen der Schule auf. Ein stundenweiser Einsatz als Schulhund in einzelnen Beratungsgesprächen und in der Kleingruppenarbeit ist das Ziel.

## Warum ist ein Schulhund im Einsatz?

Wir möchten die Vorzüge von tiergestützter Pädagogik in unserer Schule erweitern. Ein Hund hat eine positive, beruhigende Wirkung nicht nur auf das Klassenklima. Er kann unterschiedliche Aufgaben übernehmen – z.B. als Lernmotivator, als Lärmregulierer, als Stressreduzierer, als Tröster .... Ein Schulhund bietet sich zudem an, um etwas über den allgemeinen Umgang mit Hunden im Alltag zu erfahren, die Körpersprache des Hundes verstehen zu lernen und Kindern einen positiven Umgang mit dem Hund zu vermitteln.

Schon jetzt zeigen die Kinder sehr viel Freude bei einer Begegnung mit Tassia oder Cooper. Die Schüler\_innen nehmen die Hunde wahr, sind ihnen sehr zugeneigt, erkundigen sich nach ihnen und halten sich schon jetzt wunderbar an die „Hunderegeln in der Rurtal-Schule“.